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Ata da reunião ordinária da Câmara Municipal de Terras de Bouro, 

realizada em 27 de julho de 2022 

 

Aos vinte e sete dias do mês de julho do ano de dois mil e vinte e dois, no edifício dos 

Paços do Concelho e na sala de sessões da Câmara Municipal, compareceram os 

seguintes elementos que constituem o Executivo Municipal para o quadriénio de dois 

mil e vinte e um a dois mil e vinte e cinco: - O Presidente da Câmara Municipal, 

Manuel João Sampaio Tibo e os vereadores, Adelino da Silva Cunha, Isménia Maria 

Gomes Loureiro e António Manuel da Cunha Martins.  ----------------------------------------  

O senhor Presidente da Câmara Municipal declarou aberta a reunião pelas dez horas e 

cinco minutos, tendo dado conhecimento de que a senhora vereadora Ana Genoveva 

Araújo não estaria presente nesta reunião, pelo facto de estar a acompanhar e a prestar 

esclarecimentos à CNN (canal de notícias) para uma reportagem televisiva sobre 

Vilarinho das Furnas. ---------------------------------------------------------------------------------  

Por determinação do senhor Presidente secretariou esta reunião o senhor Avelino José 

Antunes Soares, adjunto da presidência.  ----------------------------------------------------------  

A ata da reunião do dia 13 (treze) de julho transitou para a próxima reunião, conforme 

determinado pelo senhor Presidente, depois de ouvir os senhores vereadores.-------------- 

Seguidamente, o senhor Presidente propôs aos senhores vereadores que, por se 

encontrar no gozo das suas férias, a reunião prevista para o dia 10 (dez) de agosto 

transite para o dia 17 (dezassete), tendo a proposta sido, unanimemente, aceite. ---------- 

A senhora vereadora Isménia Loureiro solicitou, também e pelo mesmo motivo, que a 

reunião do dia 24 (vinte e quatro) de agosto transite para o dia 31 (trinta e um), tendo a 

proposta, igualmente, sido aceite por todos os presentes.-------------------------------------- 

Seguidamente e antes da “Ordem do Dia”, o senhor Presidente deu conhecimento aos 

senhores vereadores das operações orçamentais e das decisões tomadas ao abrigo da 

delegação de competências da Câmara Municipal.---------------------------------------------- 

Perguntou, depois, aos senhores vereadores se queriam usar da palavra para apresentar 

algum assunto ou pedir algum esclarecimento. Foi respondido que não.-------------------- 

Continuando, o senhor Presidente informou os senhores vereadores das ocorrências e 

atividades verificadas desde a última reunião, assim disse:------------------------------------ 

- Que no dia 3 (três) de agosto a RTP (Rádio e Televisão de Portugal) estará na praia do 

Alqueirão, em Vilar da Veiga, com o programa Férias Cá Dentro, através do qual será 

feita uma grande promoção turística do local, da região e do Concelho de Terras de 

Bouro.--------------------------------------------------------------------------------------------------  

- Em outubro, deslocar-se-ão a Terras de Bouro entre 20 (vinte) a 30 (trinta) agentes de 

viagens, para constatar e promover todo o potencial turístico do nosso território, nas 

suas diversas vertentes.------------------------------------------------------------------------------ 

- Está a ser programado, com datas prováveis de 29 (vinte e nove) ou 30 (trinta) de 

novembro deste ano, “ações de cooperação policial transfronteiriça entre a República 
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Portuguesa e o Reino de Espanha que visam, nas regiões fronteiriças, a prevenção e 

combate da criminalidade”.------------------------------------------------------------------------- 

Estas ações, decorrentes do “Acordo Schengen de 1985”, serão, no caso em apreço, 

designadas por “Cooperação Policial GNR-Guarda Civil: Operações de Controlo 

Móvel” e que, pela localização da fronteira, se desenvolverão no Município de Terras 

de Bouro.---------------------------------------------------------------------------------------------- 

- A inauguração do polidesportivo do Grupo Desportivo de Valdozende (lugar do 

Assento) está programada para o dia 13 (treze) de agosto (sábado).-------------------------- 

- Também o Centro Literário, instalado na casa florestal (chalet) do Parque da 

Assureira, em Vilar da Veiga, será inaugurado no dia 19 (dezanove) de agosto.----------- 

- As festas concelhias terão lugar de 4 (quatro) a 8 (oito) de agosto, pelo que o senhor 

Presidente dirigiu um convite aos senhores vereadores, convite que também será 

enviado ao senhor Presidente da Assembleia Municipal e aos senhores presidentes das 

juntas de freguesia, para participarem e estarem presentes nas diversas iniciativas e 

manifestações. Destacou, pela sua particular relevância, o Cortejo Etnográfico, no 

sábado dia 6 (seis) e a Missa Solene em Honra de S. Brás, a que se segue a procissão, 

no dia 7 (sete) de agosto.----------------------------------------------------------------------------  

- Que a televisão Porto Canal estará presente para fazer a cobertura da corrida de 

cavalos, na segunda-feira das festas concelhias e na Romaria do S. Bento da Porta 

Aberta. Estes dois programas terão a duração de quarenta e cinco minutos, cada um.----- 

- Os serviços camarários estarão encerrados na segunda-feira, dia 8 (oito) das festas 

concelhias, permitindo, assim, que os funcionários possam participar nas mesmas.------- 

- Que foi solicitada uma reunião com o senhor Diretor do Centro Distrital de Braga da 

Segurança Social para, de novo, se abordar o assunto relacionado com as obras para as 

instalações do Serviço Local de Terras de Bouro da Segurança Social. Entretanto, “já 

falei telefonicamente com o senhor Dr. João Ferreira e estamos a aguardar mais 

desenvolvimentos.”---------------------------------------------------------------------------------- 

- Que foi contactado o Ministério das Infraestruturas e Habitação para se fazer o ponto 

de situação sobre uma reunião que o chefe de Gabinete do senhor Ministro, Dr. Hernâni 

Loureiro, havia assumido marcar com as Infraestruturas de Portugal. Igual contacto foi 

estabelecido com as Infraestruturas de Portugal, para se esclarecer se já tinham havido 

diligências do Ministério nesse sentido. Esta reunião tem por finalidade expor e alinhar 

prioridades relativamente às necessidades e investimentos que se pretendem fazer no 

território concelhio quer ao nível da rede viária, quer das infraestruturas de apoio ao 

desenvolvimento local. Com o mesmo objetivo, foi endereçado um convite ao senhor 

Ministro das Infraestruturas e Habitação para visitar o Concelho, tendo havido 

entendimento que a reunião com as Infraestruturas de Portugal deveria preceder o 

agendamento dessa visita.--------------------------------------------------------------------------- 

- Realizou-se uma reunião com a Direção do Grupo Desportivo do Gerês, na qual, entre 

outros assuntos, lhes foi comunicado que a comparticipação financeira da Câmara 

Municipal se mantém igual à do ano passado. Contudo, relativamente aos escalões que 
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forem apresentados, serão atribuídos € 375,00 (trezentos e setenta e cinco euros) por 

cada escalão jovem.---------------------------------------------------------------------------------- 

Todo este compromisso será vertido num protocolo a assinar pelas partes.----------------- 

- Relativamente à ELH (Estratégia Local de Habitação), o processo está praticamente 

pronto e será apresentado na reunião do Executivo, logo que a versão final esteja 

concluída.--------------------------------------------------------------------------------------------- 

- Foram assinados os seguintes contratos de empreitada:------------------------------------ 

 1) Requalificação do Espaço de Recreio e Lazer de Vilar.------------------------------------ 

Obra a ser executada pela Empresa Carlos Cosme – Construções Unipessoal Ldª, no 

valor de € 34.278,17 (trinta e quatro mil, duzentos e setenta e oito Euros e dezassete 

cêntimos).--------------------------------------------------------------------------------------------- 

2) Requalificação do Espaço de Recreio e Lazer de Gondoriz/Chamoim.------------------- 

Obra a ser executada pela Empresa Carlos Cosme – Construções Unipessoal Ldª, no 

valor de € 37.070,57 (trinta e sete mil, setenta Euros e cinquenta e sete cêntimos).-------- 

3) Requalificação Urbana das Termas de Moimenta.------------------------------------------- 

Obra a ser executada pela Empresa Carlos Cosme – Construções Unipessoal Ldª, no 

valor de € 97.624,25 (noventa e sete mil, seiscentos e vinte e quatro Euros e vinte e 

cinco cêntimos).-------------------------------------------------------------------------------------- 

- No dia 30 (trinta) de julho haverá um espetáculo na Vila do Gerês denominado “Dança 

na Vila”. Este espetáculo insere-se no projeto “Cultura para Todos em Terras de Bouro” 

e contará com a participação de cerca de 20 (vinte) artistas nacionais e internacionais 

premiados em campeonatos de dança.------------------------------------------------------------ 

- A animação turística de verão continua a estar sob a alçada da Associação Gerês Viver 

Turismo (GVT), sendo paga pela Câmara Municipal.------------------------------------------  

- No dia 18 (dezoito) de julho o Conselho Geral da ANMP (Associação Nacional dos 

Municípios Portugueses) assinou a minuta de contrato da transferência de competências 

das áreas da Saúde e Educação. Trata-se de um bom acordo para os Municípios, 

sobretudo para o de Terras de Bouro, por ter sido possível o mapeamento das obras da 

Extensão de Saúde de Rio Caldo e das obras da Escola de Terras de Bouro.---------------- 

Tinham sido propostas outras obras, mas só foi considerada a obra da Escola de Terras 

de Bouro. Esse encargo será assumido através do PRR (Plano de Recuperação e 

Resiliência).------------------------------------------------------------------------------------------- 

 À semelhança da escola, o Pavilhão também precisa de intervenção, tal como o Jardim 

de Infância de Moimenta, mas aguarda-se apoio através dos Fundos Comunitários.------- 

- No dia 21 (vinte e um) de julho ocorreu a primeira reunião consultiva do PDM (Plano 

Diretor Municipal) de Terras de Bouro, tendo estado presentes, em representação da 

Câmara Municipal, o senhor Presidente, o senhor Eng.º Jerónimo Correia e o senhor 

Eng.º Isaac Santos.----------------------------------------------------------------------------------- 
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Tratou-se de uma abordagem global do documento, tendo ficado, para futuras reuniões, 

a análise setor a setor. Nessa altura temos que negociar e “bater o pé”, para podermos 

alargar as possibilidades de respostas nas diversas vertentes, com especial atenção para 

as áreas construtivas.-------------------------------------------------------------------------------- 

- Recebemos no dia 26 (vinte e seis) deste mês da ARH (Administração da Região 

Hidrográfica) do Norte a 1ª Adenda ao Protocolo de Colaboração Técnica “Fiscalização 

da Albufeira da Caniçada, Entre Vieira do Minho e Terras de Bouro”, através da qual são 

consignados € 50.000,00 (cinquenta mil Euros) para a aquisição de embarcação elétrica.----- 

A embarcação, que ficará no Centro Náutico de Rio Caldo, poderá ser usada pela APA (Agência 

Portuguesa do Ambiente), pela GNR (Guarda Nacional Republicana) e pelas Câmaras 

Municipais de Vieira do Minho e de Terras de Bouro.--------------------------------------------------- 

Depois destas informações, o senhor presidente perguntou aos senhores vereadores se 

queriam usar da palavra.---------------------------------------------------------------------------- 

O senhor vereador António Cunha tomou a palavra para informar que, no passado dia 

14 (catorze) de julho, acompanhou, numa viagem no Barco Rio Caldo, vários jornalistas 

no âmbito do Projeto Terras de Bouro - “Minho Tourism Design Experience”. Um dos 

propósitos deste Projeto, promovido pela empresa BDC, é desenvolver um conceito das 

experiências turísticas - minH2O Wellness Experience by Terras de Bouro.----------------  

O Sr. Vereador informou que, durante a viagem, teve a oportunidade de responder às 

questões dos jornalistas sobre as potencialidades turísticas do concelho de Terras de 

Bouro.-------------------------------------------------------------------------------------------------- 

 

O Sr. Vereador prosseguiu a sua intervenção para prestar alguns esclarecimentos sobre 

o ponto 5 da ordem de trabalhos: 5 - “PROTOCOLO DE PARCERIA COM A 

ESCOLA PROFISSIONAL AMAR TERRA VERDE”, informando que este protocolo 

visa a candidatura da EPATV à criação de um Centro Tecnológico Especializado (CTE) 

na área industrial, no âmbito da Comunidade Intermunicipal do Cávado. Para a referida 

candidatura, a escola necessitava de estabelecer diversos protocolos com empresas, 

instituições de ensino superior e entidades públicas e, nesse sentido, solicitou às 

autarquias parceiras, Vila Verde, Amares e Terras de Bouro, a sua colaboração.”-------- 

 

Retomando a palavra, o senhor Presidente deu conta da reunião que teve no dia 11 

(onze) deste mês com o senhor Diretor Executivo do ACES Cávado II Gerês/Cabreira, 

Dr. Nuno Oliveira, com elementos da UAG (Unidade de Apoio à Gestão) e com os 

Assistentes Operacionais que transitaram para a Câmara Municipal na transferência de 

competências na área da Saúde.-------------------------------------------------------------------- 

Esta reunião decorreu no Salão Nobre da Câmara Municipal e teve como objetivo 

integrar esses profissionais e esclarecer alguns procedimentos na interligação dos 

mesmos com os serviços. Os vencimentos destes funcionários já serão pagos pela 

Câmara Municipal desde o dia 1 de julho, tendo o senhor Presidente informado, 

também, que esta transição aconteceu de uma forma tranquila.------------------------------- 

Na área da Educação é preciso proceder a umas alterações à proposta, o que será feito 

com a colaboração da senhora vereadora Ana Genoveva Araújo, mais à frente.------------ 
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O senhor Presidente comunicou aos senhores vereadores que vai estar de férias de 29 

(vinte e nove) de julho a 16 (dezasseis) de agosto e que fica o senhor vice-Presidente a 

substitui-lo.-------------------------------------------------------------------------------------------- 

Antes de entrar na Ordem do Dia, o senhor Presidente solicitou aos senhores vereadores 

para ser inscrito mais um assunto na Agenda de Trabalhos: a ratificação do pedido de 

viagem na Embarcação Turística que o Centro Social e Paroquial de Requião, Vila 

Nova de Famalicão, solicitou para os seus utentes, passeio este que já havia sido 

realizado.---------------------------------------------------------------------------------------------- 

Tendo este pedido sido unanimemente aceite, foi inscrito na Agenda de Trabalhos, 

passando a constituir o ponto número 15 (quinze) dessa Agenda.---------------------------- 

O senhor Presidente voltou a perguntar aos senhores vereadores se queriam usar da 

palavra. Foi respondido que não.------------------------------------------------------------------- 

Sendo onze horas e cinco minutos e não havendo mais nada a tratar, o senhor Presidente 

da Câmara Municipal deu por encerrada esta reunião, da qual se lavrou a presente ata 

que, depois de lida e aprovada, vai ser assinada nos termos da lei.  ---------------------------  

 


